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Protokoll der Jahreshauptversammlung Kreisjägerschaft Oldenburg 
– Delmenhorst, 30-04-2010 

 

Ort: Hotel Gut Altona, Wildeshauser Strasse, 27801 Dötlingen 

Beginn 19.05 Uhr 

Anwesend lt. Liste (195 Personen, davon 27 Ehrengäste) 

 

Tagesordnung: 

Top 1 Begrüßung 

Top 2 Grußworte 

Top 3 Ehrungen 

Top 4 Jahresbericht des Vorstandes 

Top 5 Streckenbericht des Kreisjägermeisters und Bericht der Bewertungskommission 

Top 6 Jahresrechnung 2009 

Top 7 Bericht der Kassenprüfer 

Top 8 Entlastung des Vorstandes 

Top 9 Wahl eines Kassenprüfers 

Top 10 Satzungsänderung 

Top 11 Vortrag: Präsident der Landesjägerschaft Niedersachsen 
   MdL Helmut Dammann-Tamke 

Top 12 Verschiedenes 

 

 

 

Zu Top 1: 

Die diensthabende Jagdhornbläsergruppe des Hegering Harpstedt, unter Leitung von 
Urte Kollweyh, eröffnet die Versammlung mit dem Signal Begrüßung. Anschließend 
begrüßt der Vorsitzende der Jägerschaft, Helmut Blauth, die zahlreich erschienen Mitg-
lieder und Gäste zur Jahreshauptversammlung. Er erwähnt besonders die Ehrengäste 
aus Politik und Forstverwaltung, den Referenten des heutigen Tages, Herrn MdL Hel-
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mut Dammann-Tamke, Präsident der Landesjägerschaft Niedersachsen, die neue am-
tierende Ministerin für Ernährung, Landwirtschaft Verbraucherschutz und Landesent-
wicklung, die Vorsitzenden befreundeter Jägerschaften und die Vorsitzenden befreun-
deter Vereine und Verbände. Helmut Blauth bedankt sich in diesem Zusammenhang für 
die gute Zusammenarbeit mit den Hegeringen, der Rehwildbewertungskommission und 
dem Vorstand der Kreisjägerschaft. Abschließend begrüßt er noch die Vertreter der 
Presse und dankt ihnen ausdrücklich für eine sachliche und gute Berichterstattung der 
Themen des vergangenen Jahres. 

Die Tagesordnung wird im Einvernehmen der anwesenden Mitglieder in derart geän-
dert, das der TOP 7 auf den TOP 10 nach hinten geschoben wird. 

Mit dem Musikstück „Jagd vorbei und Halali“ gedachte die Versammlung mit Unterstüt-
zung der Jagdhornbläsergruppe den im letzten Jagdjahr Verstorbenen Mitgliedern. 

 

Zu Top 2: 

Grußworte an die Versammlung richten: 

Herr Christian Wolf für den Landkreis Oldenburg 

Frau Anke Spille für die Gemeinde Dötlingen 

Frau Astrid Grotelüschen als Ministerin für Ernährung, Landwirtschaft Verbraucher-
schutz und Landesentwicklung 

 

Zu Top 3: 

Für ihre Verdienste um die jahrelange jagdliche Arbeit und Treue werden geehrt: 

Gerd Kreye, Ganderkesee – LJN Verdienstnadel in Bronze – anwesend 

Ralf Timmermann, Ganderkesee – LJN Verdienstnadel in Bronze 

Cord Hövel, Ganderkesee, - LJN Verdienstnadel in Bronze 

Die Ehrungen werden durch die Jagdhornbläser untermalt. 

 

Zu Top 4: 

Vorsitzender Helmut Blauth spricht in seinem Jahresbericht folgende Punkte an: 

• Die Kontaktpflege des Vorstandes untereinander und zu den Hegeringen auf 
deren Mitgliederversammlungen, sowohl auch zum Vorstand der LJN auf den 
Vorstandssitzungen ist ausgesprochen gut. Die Kommunikation kennt schnelle 
Wege und der Informationsfluss per E-Mail hat sich eingebürgert. 
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• Schiessstand: stabile Auslastung an der Grenze zum Möglichen; es wird noch 
Personal für Standaufsichten gesucht 2 Arbeitsgelegenheiten wurden in Zu-
sammenarbeit mit dem Jobcenter Wildeshausen geschaffen. 

• Naturschutz und Öffentlichkeitsarbeit: zusätzlich zum schon seit Jahren erfolg-
reichen Infomobileinsatz ist auf der großen Höhe in Delmenhorst ein Wald- und 
Erlebnispfad entstanden, der ein weiteres sehr gutes Instrument für Aufklärung 
und Sensibilisierung darstellt. Besonderer Dank gilt den Akteuren: 
ARGE Delmenhorst 
Immobilienmanagement Delmenhorst 
Neue Arbeit Delmenhorst 
RUZ Hollen 
Jägerschaft Oldenburg-Delmenhorst durch Heiko Pape 

• Die Aktivitäten der Obleute und des gesamten Vorstandes können nochmals lo-
bend erwähnt werden. 

Helmut Blauth schließt seinen Jahresbericht ab mit einem Dank an das ehrenamtliche 
Engagement aller Jäger 

 

Zu Top 5: 

Kreisjägermeister Erich Kreye nimmt zu folgenden Punkten Stellung: 

• Dammwild 
die hohe Abschusszahl des letzten Jahres konnte fast wieder erreicht werden. 
Jedoch ist die Fallwildrate nach wie vor zu hoch. Die Bestände müssen genauer 
eingeschätzt werden und bei ziehenden Wildarten ist das Revierdenken von un-
tergeordneter Bedeutung. Der KJM bedankte sich bei der Leiterin des Forstam-
tes in Ahlhorn und bei den Leitern der Hegegemeinschaften für die gute Zu-
sammenarbeit. 

• Schwarzwild 
Die Streckenzahlen des Schwarzwildes sind nach wie vor steigend. In allen He-
geringen der Kreisjägerschaft wird mittlerweile Schwarzwild gestreckt. Im Ver-
gleich zur Landesebene werden die Schwankungen der Abschusszahlen der 
letzten Jahre bestätigt. Zur Begrenzung der Wildschäden und Seuchengefahren 
ist eine intensive Bejagung, insbesondere in der Jugendklasse erforderlich.  

• Rehwild 
Die Bewertungskommission hat über 1.000 Böcke zu Bewerten gehabt. Die An-
zahl der Knopfböcke ist gering, es wurden aber auch nicht viele starke Böcke 
gestreckt. Die Fallwildrate liegt mit im Durchschnitt 28,4% deutlich zu hoch. Es 
folgten Hinweise zur Unfallstatistik und durch aussagekräftige Fotos wurde 
deutlich gemacht, dass alles unternommen werden muss, um die Fallwildrate zu 
senken. 

• Haarwild 
Die Hasenstrecke hat sich leicht nach dem schlechten Vorjahr wieder erholt. Es 
wird aber noch einige Zeit verstreichen, bis beim Hasen Entwarnung gegeben 
werden kann. Wenn die Niederwildbesätze annähernd gehalten werden sollen 
muss die Bejagung des Raubwildes und Raubzeuges stärker erfolgen. 

• Federwild 
Die Strecken beim Fasan sind bundesweit deutlich eingebrochen auch bei uns. 
Rebhühner werden nicht unter 3 Brutpaaren pro 100ha bejagt. 
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Die Strecke wird von der Bläserguppe Harpstedt mit den Signalen Dammwild, Ha-
se, Flugwild tot und der Hegewaldfanfare verblasen 

Erich Kreye mahnt nochmals den vermehrten Abschuss von Fuchs, Rabenkrähe und 
Elster an.  

 

Zu Top 6: 

Der Kassenbericht vom Schatzmeister Udo Müller konnte aufgrund der in der Tischvor-
lage aufgelisteten Zahlen sehr kurz ausfallen. Die Einnahmen und Ausgaben belaufen 
sich auf rund 129.300,-€.  

 

Zu Top 7 + 8: 

Dieter Kammann, HR Wildeshausen, spricht für die Kassenprüfer, die Kasse wurde 
gemeinsam mit Hermann Ostmann und Martin Schröder geprüft und beantragt die Ent-
lastung des Vorstandes. Von der Versammlung wurde einstimmig Entlastung erteilt. 

 

Zu Top 9: 

Die Versammlung wählt Ottmar Wolters aus Dötlingen einstimmig zum neuen Kassen-
prüfer. 

 

Zu Top 10: 

Satzungsänderung: 

Es wird offen und en bloc über die Satzungsänderung nach Erläuterung durch H. 
Blauth abgestimmt. 

Das Abstimmungsergebnis ist einstimmig. 

Zu Top 11: 

Im ca. einstündigen Vortrag geht H. Dammann-Tamke auf folgende Punkte ein: 

• Positionspapier zur Schalenwildbejagung 
• Waffengesetz 
• Jagdsteuer 
• Schwarzwild 
• Bioenergiepflanzen 
• Gänsejagd 
• Überalterung der Jägerschaft 
• Positive Öffentlichkeitsarbeit 
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Zu Top 12: 

 

Der Vorsitzende Helmut Blauth bedankt sich ausdrücklich noch einmal bei den Zuhö-
rern fürs Kommen und wünscht allen Anwesenden viel Waidmannsheil im neuen Jagd-
jahr. 

Die Versammlung endet um 21:30 Uhr. 

Aufgestellt Wildeshausen, 12. Mai 2009 

Karl-Wilhelm Jacobi, Schriftführer 


